

**+ La gira de Sheinbaum promesas para un México mejor; Aguilar recuerda daños del neoliberalismo en la región; avanza proceso electoral; golpe a la libertad de expresión; Dagnino con empresarios**

**GUAYMAS, Son. – Heriberto Aguilar conoce la historia de ese ayer cuando la fractura económica causada por el neoliberalismo salinista –cuya puerta abrió su antecesor, Miguel de la Madrid—, dividió a la sociedad regional y no ha habido reencuentro desde entonces.**

**Un viejo priísta hoy pintado de guinda, dio la razón a quien critica al sexenio que inició pensando en negocios, no en gobernar al país. Vinieron, confirmó, a vender todo. La “venta de garaje”, como se calificó lo que ocurría en México.**

**Aguilar, candidato morenista al Senado de la República, era muy joven en la última década del pasado siglo, pero le gusta la historia. La recordó el sábado en la plaza del famoso y centenario tinaco que abastecía de agua potable a la ciudad a partir de 1905, cuando se fundó con el nombre del empalme de vías del ferrocarril del suroeste de los Estados Unidos --llegaba hasta acá-- y del Pacífico, con el que se extendía al sur.**

**Dijo que las políticas neoliberales acabaron con la vocación productiva de Guaymas y Empalme y el modelo neoliberal dismanteló no solo la pesca y el ferrocarril, también afectó al campo al modificar el Artículo 27 Constitucional.**

**Lamentó lo hecho por “los políticos corruptos neoliberales” y vino a la mente de los empalmenses la descripción del candidato, porque hay aún sobrevivientes víctimas de la privatización del ferrocarril, por la cual muchos fueron despedidos y con sus familias condenados a la pobreza.**

**Empalme también es pueblo de pescadores y les recordó esa política neoliberal, que arrebató la exclusividad al sector social en la captura de camarón y dejó la actividad en unas cuantas manos.**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Domingo 14 de Abril de 2024 21:43

---

**Centró: “Los empalmenses y guaymenses tenemos memoria y se lo harán saber en la elección de este 2 de junio, porque no se pueden olvidar los agravios a los campesinos, los pescadores y los ferrocarrileros”.**

**Una síntesis sería, se debe cerrar el paso al neoliberalismo “que en el pasado privatizó todos los bienes de Sonora” y que la 4T recupera para todos.**

**Enseguida, el mensaje a su amiga, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, augurándole el apoyo de los sonorenses y su asunción como primera mujer al cargo de Presidenta de México.**

**Fue parte del evento incluido en la gira por Sonora, de la candidata. Inició el jueves en San Luis Río Colorado y el sábado continuó en Hermosillo, Empalme y Etchojoa.**

**Lo bueno, dijo Sheinbaum, es que ese tiempo, quedó en el pasado. Y prodigó reconocimiento a la lucha de Heriberto Aguilar en la 4T en Sonora, porque “es un compañero del movimiento de siempre, desde que era jovencito. Cuando aquí nadie era de Morena, Heriberto era de Morena y hoy es nuestro candidato a senador”.**

**Le prometió seguir y fortalecer programas sociales y proyectos estratégicos a favor del puerto de Guaymas y la región. Fue cuando la gente de Empalme escuchó algo que le movió más el corazón: la aspirante presidencial aludió a los esfuerzos para el rescate de los ferrocarriles nacionales.**

**Ferrocarrileros de origen, no podía ser distinto. Empalme nació, creció y prosperó con el ferrocarril, pero alguien acabó con todo y lo entregó a empresarios a cambio de bienestar material personal, del cual hasta hoy disfruta gracias al precio de su traición al país.**

**Sheinbaum terminó en Etchojoa, donde la pobreza es lacerante y por eso el discurso**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Domingo 14 de Abril de 2024 21:43

---

**rondó en erradicar ese flagelo, con programas a favor de los pueblos originarios que den seguimiento a planes de justicia como el que ya casi termina en el pueblo Yaqui. Faltan otros pueblos, los mayos en este caso.**

**Su gira ratificó apoyo a Sonora a partir de su plan de energía, la mejora del puerto Guaymas, nacionalización de litio y apoyo al campo, clave para seguir la transformación en marcha y donde construirá más, “no con la corrupción que había antes”, y se enfocarán al pequeño productor, mejorarán y habrá más programas sociales como la pensión para adultos mayores, iniciativas como apoyo para mujeres de 60 a 64 años; beca para niños y niñas de preescolar a primaria, etc.**

**Aparte de la placeada a Heriberto, se mostraron con rostro confiado, el resto de las propuestas de la alianza, como Célida López, Lorenia Valles, Froylán Gámez, Alma Higuera, etc.**

**Y tuvo público Gerardo Fernández Noroña, coordinador de Vínculo con Organizaciones Sociales, pues nunca deja a nadie sentido si le preguntan sobre qué piensa de la política y de los políticos.**

## **AVANZA PROCESO ELECTORAL**

**En la sede del 04 Consejo Distrital Electoral protestaron ciudadanas y ciudadanos designados para encabezar las mesas directivas de casillas que se instalarán.**

**Nunca quieren dar nombres. En la semana los buscaré en plataforma, para saber quién vigilará el buen manejo de nuestros votos. Lo administrativo camina bien en manos del vocal ejecutivo de la Junta Distrital, José Ángel Santamaría, y del capacitador Electoral y de Educación Cívica, Edwin Geovanny Pérez Mariel.**

## **GOLPE A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Domingo 14 de Abril de 2024 21:43

---

**La comunicadora Karla María Estrella acaba de sufrir un golpe bajo de la autoridad.**

**El Tribunal electoral del Poder Judicial de la Federación falló en su contra en el juicio al que la llevó la diputada local de regalo –eso son las “pluris”, regalos del poder-- Diana Karina Barreras, quien ahora aparece como candidata a diputada federal por el distrito 03 de Hermosillo.**

**Karla hizo lo que todo comunicador hace para orientar al lector, exponiendo cómo pudo la señora Barreras, ser postulada de nuevo por el Partido del Trabajo, no le gustó y la denunció.**

**Ella es esposa de Sergio Gutiérrez Luna, un influyente político representante de Morena en el INE, entre otras cosas y por ello habría ascendido rápidamente. Ahora se piensa que, por lo mismo, la demanda rápidamente avanzó en los tribunales y prosperó a su favor.**

**Karla debe cumplir sanciones diversas porque la autoridad lo dice y eso pone a temblar a medio mundo.**

**¿Justicia selectiva, manipulación? Seguramente. Pero vox pópuli habla del tema y la autoridad podría caer en el descrédito, mientras la señora Barrera hace una campaña gris para seguir como representante, pero brotan sus antecedentes y no quedará bien ante la sociedad.**

**Eso es malo para una figura pública. Y peor si las opiniones se generalizan, como está ocurriendo, a favor de la afectada por la ley.**

## **CANDIDATOS Y EMPRESARIOS**

**Javier Dagnino da cátedra de operación política en la región e incluye el acercamiento**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Domingo 14 de Abril de 2024 21:43

---

**con todo mundo.**

**Aquí y allá charla en el tono característico del sonorese campirano y eso le gana simpatías, claro, pero va más allá y crea estructuras para apoyar su propósito de ser diputado federal por el 04 Distrito, con los colores de la Alianza por México.**

**En ese camino, este miércoles 17 se reunirá con empresarios del Consejo Promotor Guaymas XXI para exponerles sus ideas y motivarlos a promover la participación general de los votantes.**

**Anfitriones, el promotor de inversiones y cabeza del grupo, Luis Felipe Seldner Tonella, y el productor rural y vicepresidente, Marcos Llano Vielledent, representantes también de los sectores con mayor generación de empleo en la región.**